

jando desiertos sushogares y abandonando la recolección de cereales para acudir al solemnisimo funeral de León XIII que tuvo lugar en esta parroquia el 27 del presente mes.

Todos los hombres del barrio á la usanza antigua acudieron con capas, y con riguroso luto las mujeres ante el lúgubre aparato que se dejaba ver frente á las primeras gradas del Presbítero para expresar el vivo dolor de que estaban revestidas y dar á conocer la disposición con que venían á elevar sus preces al señor en sufragio del finado Pontífice (Q. E. P. D.)

Después de haber cantado con gran solemnidad el nocturno y los kiries bajo la dirección de don E. Auricenea, canto el tipie de la parroquia don José María Azcue, el Absolve de García con exquisito gusto y maestría; al llegar al tiempo del ofertorio, emocionado el Párroco y vuelto á su auditorio desarrolló con gran elocuencia cual es el carácter de un Pontífice, y cual ha sido el desempeño del Sumo Pontificado por León XIII, dando á conocer que los impíos no podrán presentar entre sus héroes uno más digno ni más recto en sus costumbres ni con una vida más ordenada según los principios de nuestra sacrosanta religión.

El lúgubre túmulo estaba adornado de matizados galones de oro y plata y los cirios con infinidad de velas cerraban el cuadro del catafalco, desde donde se ofrecía un aspecto sorprendente y conmovedor en el altar mayor por la profusión de luces, las que contadas una por una sumaban más de 100.

Este pueblo cristiano ha dado un verdadero testimonio de su amor filial, enseñando á los impíos con la práctica de sus obras como debe respetarse á la cabeza visible de la Iglesia, aceptar su doctrina é imitar sus costumbres.

Urdaneta 28 Julio 1903.

Suyo afemo.

El Corresponsal.

Kermesse

Continuación de la lista de donativos para la kermesse.

Doña María de la O, Mendizabal una bandeja de metal y porcelana; S. P. de G. una frutera, doña Agustina Landaberea, viuda de Lanfus, una caja de papel; doña Josefa Arzac de Eusile, un muñeco capricho doña Consuelo Epalza de Izaguirre un sbanico; doña María Londaiz de Gaytan de Ayala, un contrarajetero de metal y una bombonera; doña Concepción Elizarrán de Eguía un servicio para chocolate; doña Antonia garga viuda de Epalza, una agua beadrtera; doña Ana de Allende un servicio para cerveza; doña Carmen Amilibia viuda de Carrasco, dos ceetas de mimbre; doña Elena de Lara viuda de Segovia, un centro florero; señora de toria y Juana Ugarte, una fresera; Excmo. señor conde de San Bernardo ministro de Estado, dos botellas de cristal y plata; En nombre de D. B. de B. una bandeja de metal y un tarjetero; doña Gabriela Fernández de Landa viuda de Oasnovas, un galletero; doña Matilde Igueravide viuda de Lopetegui y María de la Paz Gaztazar de Lopesegui, un galletero y dos jarrones; doña María Larrauri de Petrirena, una bandeja; doña Petra Aizate, un mantequillero y una caja de Conehas.

Donativos en dinero

Doña María B. de Urquijo, 25 pesetas; señores Loidi y Zulaica, 50 pesetas.

Razón y Fé

La revista mensual *Razón y Fé*, redactada por Padres de la Compañía de Jesús y perteneciente al próximo mes de Agosto, contiene el siguiente sumario.

La ley de bases para la reforma de la enseñanza, por R. Ruiz Amado.

El pentateuco y la escuela neocritica entre los católicos, por L. Murillo.

Autos anteriores á Lope: Sus caracteres literarios, por J. M. Aicardo.

Boletín social, por N. Noguera. El Marqués de Mora, (conclusión), por L. Coloma.

Orientación crítico-psicológica á principios del siglo XX. Dirección positivista, por E. Ugarte.

Misiones del Paraguay; una visita á los indios guaranis, por P. Hernández.

Roosevelt en la Universidad de San Luis, por B. M.

Boletín canónico: El impedimento de clandestinidad: el párroco

propio en las parroquias personales (continuación); Sagrada Congregación de Ritos sobre la invocación «Mater Boni Con-illi» (comentario), por J. B. Ferreros.

Exámenes de libros: La agricultura y la cuestión social, por B. Merino.

Enseñanzas de una persecución religiosa, por P. Villada.

Las catacumbas romanas según los últimos descubrimientos, por F. Fita.

Los orígenes del culto cristiano, por F. Cervós.

Noticias bibliográficas (véase la página 2.ª de la cubierta).

Crónica científica: Algunos resultados del XIV. Congreso médico internacional, por B. F. Valladares.

Noticias generales.

Variedades: El quincuagésimo aniversario de la Inmaculada Concepción. Roma. Obras recibidas en la redacción.

En Loyola

El pintoresco barrio de Loyola estuvo ayer tarde, con motivo de la romería, muy concurrido.

Asistieron el gobernador, el alcalde y algunos concejales.

Se celebraron las regatas de tinajas que gustaron mucho así como también la caza de patos á nado, pero lo que más gustó fueron las cueñas acuáticas.

Hay varios premios pequeños para los muchachos que más habilidad tuvieron.

La muchedumbre re. resó al anochecer contenta y satisfecha de haber pasado una tarde muy divertida.

Las regatas

A las diez y media se celebraron ayer las regatas de balandros, fiesta que fué únicamente para los socios del Club Náutico, pues el público no entiende esa clase de juegos por lo que se retiró de los alrededores de la Concha aburrido.

Tomaron parte en la lucha 14 balandros.

El primer balandro en llegar fué el «Ay, Ay, Ay!» el cual se llevó la copa de la reina.

Desde Irún

Nos dicen de Irún que ayer falleció en dicha villa fronteriza un joven conocido por Platusha.

Este muchacho estando el día de Santiago en Fuenterrabia en la novillada que allí se celebró, fué alcanzado por un «morucho», resultando con la fractura de dos costillas cuyas heridas le han causado la muerte.

La pesca

Ayer salieron todos los vapores de pesca á la mar regresando la mayor parte de vacío.

Entre dos de San Sebastián conduxeron al puerto cuarenta millares de sardina, vendiéndose á 28 pesetas el millar.

Merluzas se cobraron 180 alcanzando un precio de 1,80 el kilo.

Una conspiración

En Belgrado se abrigan temores de nuevos y sangrientos sucesos.

Se cree en la existencia de una nueva conspiración militar contra la persona del rey Pedro Karageorjevitoh.

Con este motivo se han verificado muchísimas prisiones, habiendado orden á su familia el rey Pedro, para que vaya á vivir al extranjero.

En Jai-Alai

Ayer tarde se jugó en éste frontón un reñido partido de pelota á cesta entre los afamados pelotaris Gamborena é Irigoyen contra Elieguni y Arana.

El partido iba á 50 tantos. Sale por delante el bando primero luciendo faja azul, se igualan á 18, tomando dos tantos de ventaja los azules y los conservan hasta el tanto 30, consiguen nuevamente salir por delante los colorados, se igualan á 33, continúa el juego muy animado y se colocan en 49 de los colorados por 41 de los azules.

Se hacen varias apuestas, 100 duros contra 7 y 5 á favor de los que llevan ventaja.

El entusiasmo es grande, Arana delantero desarrolla un hermoso juego y secundado muy bien por su compañero logran igualarlos y llegan á la meta dejando á sus contrarios en 49 para 50 á que iba el partido.

Los que mejor pegaron y dieron más gusto al público fueron Arana é Irigoyen.

La empresa del frontón de Jai-Alai, ha cambiado de corredores.

Según nuestras noticias, de las traviesas que el público hace, cobran los corredores un 4 por 100 y de este 4 por 100 uno y medio se reservan para ellos y lo restante entregan á la empresa.

Esta sin duda, ha creído que los corredores cobran por su trabajo una cantidad excesiva y les ha propuesto á los corredores que en adelante perciban el 1 por 100 á lo que no han accedido prefiriendo quedarse sin correteaje.

Robo

En el pueblo de Los Fayos de la provincia de Zaragoza se ha cometido un importante robo consistente en unos cuantos cahizes demies.

Los ladrones aventaron el grano que había en el campo encerrándolo en sacos y llevándolo á una cueva próxima al lugar del suceso.

La guardia civil después de practicar activas diligencias ha logrado detener á los ladrones.

Estos son dos pastores, los cuales se hallan convictos y confesos.

Banco Guipúzcoano

Su situación en 30 de Julio de 1903.

ACTIVO		Pesetas
Caja	Plata, billetes 1.402.186	1.744.513,63
Oro	111.574,15	
Banco España, cto.	232.593,33	
Id. id.	7.709,00	
Corresponsales deudores.	1.030.104,74	
Bienes inmuebles.	1.357.335,79	
Mobiliario.	34.662,21	
Cartera.	2.893.685,29	
Préstamos sobre valores.	687.295,70	
Cuentas corrientes de crédito con interés.	3.688.508,55	
Cupones y amortizaciones al cobro.	12.073,20	
Gastos generales y sueldos.	7.177,86	
Id. de instalación.		
Diversas cuentas.	235.523,96	
Valores en poder de corresponsales.	295.175,00	
Créditos contingentes.	137.037,62	
Accionistas.	2.000.000,00	
		14.162.917,95
Efectos en depósito, nominales.		66.563.869,53
Total.		80.716.287,48

PASIVO		Pesetas
Capital 10.000 acciones de 500 pesetas.		5.000.000
Fondo de reserva (estatuario)		250.000
Utilidades de valores no realizados.		36.750,88
Cuentas corrientes.		5.005.789,76
Consignaciones voluntarias en efectivo.		186.812,17
Imposiciones.		1.896.918,45
Corresponsales acreedores.		111.2240,87
Efectos á pagar.		241.774,17
Cupones, amortizaciones, y dividendos á pagar.		157.892,28
Item por cupones y amortizaciones al cobro.		6.713,20
Item de valores en poder de corresponsales.		295.175,00
Diversas cuentas.		123.656,82
Beneficios.		39.164,85
Dividendos á pagar.		00.000,00
Acreedores por cupones realizados.		00.000,00
Item por amortizaciones realizadas.		0.000,00
		14.152.917,95

NOMINALES		Pesetas
Depositantes de valores en garantía.	9.044.590	
Id. id. en custodia.	57.318.779,53	66.563.869,53
Acreedores por depósitos no cesarios.	200.000	
Total.		80.716.287,48

V.º B.º El presidente de turno del C de A, Francisco Letamendia.—El Director gerente, Lucas García Ruiz.—El Contador Andrés García.

El día de ayer

El día de ayer fué uno de los que pudiéramos calificarlo como extra, lució el sol, pero el viento noroeste hizo que respiráramos un ambiente purísimo.

La población estuvo por la mañana muy animada especialmente el Boulevard, nuestra banda municipal ejecutó las piezas de su repertorio.

Se formaron varios y animados paseos.

Por la tarde la población presentaba otro carácter más triste, quedó casi desierto.

Los tranvías llevaron la mitad de la gente á Rentería, los trenes iban atestados á Tolosa, la carretera de Loyola se vió intransitable á causa de la aglomeración de gente y los notables pelotaris á cesta llevaron una buena parte del público al frontón de Jai-Alai.

Estos son los puntos á donde la población se reconcentró ayer tarde.

Al caer de ésta en la Concha se formó un paseo donde se dió cita lo más selecto de la ciudad.

Robo de una bicicleta

De un establecimiento establecido en la planta baja de la casa número 6 de la calle de San Martín, han robado de la manera más sencilla una bicicleta, la que echada en falta por su dueño Desbiosin dió cuenta al celador de dicha calle.

Interrogado el niño de la portera de dicha casa, llamado Isidro Lizasoain, manifestó que anteayer tarde, á las seis próximamente, se le acercó un sujeto pidiéndole la llave del almacén, pues tenía que sacar una bicicleta «para el amo».

El niño, confiado, le entregó la llave.

El sujeto en cuestión penetró en el almacén, montó en la bicicleta y á paseo.

El chico no sabe dar señas precisas del sujeto autor del robo.

La policía practica activas pesquisas para descubrirlo.

Vacante

Se halla vacante la plaza de organista de la Parroquia de Arizcua Navarra, dotada con la renta anual de 1.250 pesetas.

Los aspirantes han de ser sacerdotes ó en condiciones de serlo dentro del año de la toma de posesión.

Boletín diario

Movimiento de viajeros

Día 30 de Julio de 1903

Entrados 1.458

Salidos 943

Quedan 515

Existencia anterior 9.378

Existencia 9.893

Música

Programa de las piezas que ejecutará en el kiosco del Boulevard la banda municipal.

A las nueve de la noche

1.ª «Sevilla», pasodoble, Juaranz.

2.ª «Los diamantes de la corona», sinfonía, Auber.

3.ª «Danza macabra», Saint-Saens.

4.ª «Un ballo in maschera», fantasía número 1, Verdi.

5.ª «Largo», Hatidel.

6.ª «Ilusión», vaíses, Waldteufel.

Pescadería

En la pescadería entraron ayer 210 kilos de merluza.

Se vendió de 1,55 á 2,80.

170 kilos de atún.

Se vendió de 0,00 á 1,55.

35 kilos de langosta.

Se vendió de 3,00 á 3,50.

Crónica marítima

Entradas: Procedente de Lóndres entró en la bahía de la Concha el vapor «Calderón», con carga de carbón.

Salidas: No se registró ninguna.

BOLETIN RELIGIOSO

Santoral.—Día 1.º de Agosto.—Ss. Pedro ad Vincula, ap., Félix, m., Fe, Esperanza y Caridad, vg. y mrs., y Nemesio, of.

La Misa y Oficio divino son de la Octava de Santiago, con rito doble y color encarnado.

Conferencia telefónica

Madrid

1.º, 4,30, m.

Detalles de un incendio

Se hacen comentarios sobre el mal estado del servicio de incendios en Madrid, mal estado que se notó con ocasión del incendio de la casa número 137 de la calle de Fuencarral donde tienen sus establecimientos de carpintería y herrería don Juan Tejero y don Ramón Villar.

A consecuencia del incendio que pudo ser dominado para las cinco de la mañana resultaron dos personas heridas y un anciano enfermo por el susto que se llevó.

Se realizaron actos heroicos de salvamento.

De Alcoy

Dicen de Alicante que en Alcoy voló un carro que llevaba ácido sulfúrico inflamándose éste y produciendo graves quemaduras al conductor.

Valladolid

Se han declarado en huelga los obreros pintores que piden la jornada de nueve horas.

Se trabaja activamente con ellos y los patronos para que lleguen á un arreglo y vuelvan á trabajar cuanto antes.

Mitín

En Gijón se ha inflamado el gasómetro de una fábrica de vidrio, resultando cinco obreros heridos, algunos de ellos gravemente.

De huelgas

En el ministerio de la Gobernación se han recibido telegramas que dan cuenta del estado de las huelgas en distintas poblaciones de España.

El sentido de los mismos es optimista, pudiendo asegurarse que la cosa no va peor sino que tendrá fácil arreglo.

Únicamente de Córdoba y Jerez vienen noticias pesimistas.

En Córdoba ha aumentado el malestar por la escasez de las cosechas y en Jerez reina entre los obreros tal excitación que ha sido preciso mandar refuerzos del regimiento de Segorbe.

No es exacto

El ministro de la Gobernación señor García Aliz ha desmentido que tenga intenciones de nombrar alcalde de Barcelona al señor Huellin.

Circular

El señor García Aliz ha dirigido á los gobernadores una circular relativa á las huelgas.

El gobierno ha pedido á los fiscales datos relativos á los procesos instruidos contra los obreros á consecuencia de las huelgas.

Detención

La policía ha detenido en Málaga á un sujeto llamado Enrique Hernández comprometido en el robo de la caja de caudales del tranvía de Madrid.

El pájaro que actualmente se dedicaba al contrabando ha confesado su delito después de haberlo negado en un principio.

Por San Ignacio

En Zaragoza se han celebrado solemnes funciones religiosas en San Pedro Nolasco y en el Colegio del Salvador.

En la primera predicó un elocuente sermón el notable orador vascongado don Remigio Sandasegul Iectoral de Zaragoza.

Barcelona

8,50 n.

La huelga

Parce que algunos elementos obreros insisten en declarar el paro general el día 3.

Muchas personas se han acercado al gobernador para ofrecérsele con objeto de contribuir en la medida de sus fuerzas á evitar la huelga.

El gobernador está dispuesto á garantizar á todo trance la libertad de trabajo y evitar las coacciones castigándoles con energía si se llevaran á cabo.

Más detenciones

Se han hecho varias detenciones relacionadas con la falsificación de drogas.

Se han practicado una porción de registros domiciliarios encontrándose